
日時：令和４年７月１９日（火）　１４時～

場所：日光庁舎
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1

　市民は今後どうなっていくのか不安があり、また総合
会館が閉鎖されているために市民活動に支障がでてき
ている不満もあります。
　令和元年度に専門部会で提言書を提出しましたが、具
体化はいつなのでしょうか。
　今月末に３つの文化会館の今後の在り方について検討
がされるようですが、今後どうしていくのか具体的な事
を伺います。

　文化会館については市民の関心も高いことから早急に
対応してまいりたいと考えます。
　７月２５日に第１回の委員会を開催し各部門の方にご意
見を伺いながら、検討を進め、委員会での協議結果も広
報等で周知をし皆様の不安、不満を解消していきたいと
思います。
　また、日光総合会館については、提出いただいた提言
書をベースにし今後を検討する事に変わりはありませ
ん。

ー

2
　滞在型にし、収益が上がる観光にしていく必要がありま
すが、宿泊せず日帰り客が多いのが現状です。満足度を
高める施策、冬季の対策もお願いしたいです。

　滞在型が定着することで外での飲食や買い物する機会
も増え店舗も充実していくなど、魅力度の向上につなが
るかと考えますので、宿泊いただき収益につながるよう
滞在型観光の推進に取り組んでいきます。
　また、冬季対策についても、今年度、首都圏での商談会
を開催するなど市独自の取組を考えており、日光の特徴
を活かしたPRができればと考えております。

ー

3
　観光協会（案内所）が夕方５時に閉まってしまうが、６時
くらいまで開けておくことができないでしょうか。

　観光協会の営業時間については、観光客のニーズに対
応しながら協会等と検討していきたいと考えています。

ー

4
　標識の多言語化がまだ少ないと思います。また、市の観
光や文化財など表示が統一されていないので整理した
ほうが良いと思います。

　標識の多言語化につきましては市としても必要と考え
ており、今後も計画的に進めていきたいと考えておりま
す。

ー

日光地域まちづくり懇話会の結果
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5
　DMO日光というのが何をしているところなのかよく分
かりません。
　※DMO日光＝一般社団法人DMO日光

　DMO日光は　日光市観光推進協議会のシンクタンク機
能の役割を果たすため、民間企業体として発足したのが
始まりです。先頃組織の見直しにより、インバウンド（訪日
外国人旅行）を中心に活動していくという役割分担をし
たのですが、その直後にコロナ禍に陥り、インバウンドも
停止してしまったことから、現在コロナ禍を踏まえた観光
戦略の練り直しを行っているところです。今後について
は、観光協会を含めた組織の再度の見直しに向けての検
討を進めてまいります。

ー

6

　空き家を取り壊しして宅地を更地にすると固定資産税
が何倍にもなってしまうことも取り壊しの進まない原因
と思うので、対策を進めるよう市から国に言っていただ
くとともに、国の対策までは時間がかかると思うので、日
光独自の取り壊しに対しての助成金とか、固定資産税の
補助を考えていただけないでしょうか。

　固定資産税の減免または免除の話ですが、先進地の取
組事例を参考にしながら空き家等対策第二次計画を策
定している所なのでその中で検討させていただきます。
　なお、老朽化が著しい空家や倒壊寸前の空家などは「特
定空き家」として指定を受け、取り壊し費用の一部につい
て補助制度がありますので、こちらを活用いただきたい
と思います。

ー

7

　何年か前に市から自治会に対して空き家・廃屋の調査
がありましたが、調査結果や今後の見通しなど報告の予
定はありますか。
　また、　持ち主不明の建物への対策はどうしています
か。

　調査は平成２８年当時、自治会にお願いしたものです。
結果、取り壊しや改修が必要な空き家は所有者に個別に
周知をしております。現在第二次計画を作成しておりそ
の中で今後の取り組みを検討しています。情報を報告で
きる機会をとらえて報告していきたいと思っています。
　また、持ち主不明の家関連では、現状は登記簿上の所
有者や課税上で把握している方に対して郵送で適正管理
をお願いしており、郵送物が届かない時には追跡調査を
行っています。

ー

8
　若年層の定住などには空き家情報も必要と思います。
紹介するなどいかがでしょうか。

　若年層や留学生をターゲットとした空き家の活用です
が、個人所有の建物について市が紹介する立場ではない
が、今後空き家対策の一環として空家バンクの登録の際
には所有者へ空き家活用の参考例として、周知の検討を
させていただきたいと思います。

ー

9

　日光地域（稲荷町・御幸町）には空き家になっている市
営住宅があります。更地にして駐車場として利活用すれ
ば街中活性化、渋滞緩和になるのではないでしょうか。
また、財政のスリム化を図るためにも売却しても良いの
ではと思います。土地の早めの有効活用を考えていただ
きたいです。

　市営住宅としての用途を廃止して土地利用することに
なりますので、まとまった面積が確保できる状況になり
次第、関係課と調整をしていきたいと思います。

ー
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10
　市内の産婦人科、小児科が少なく、それがネックで転出
してしまう若い方がいます。何とかならないでしょうか。

　小児科と産婦人科に対するご要望はよく伺います。市
内には大沢地区に産婦人科が１か所、小児科は複数あり
ますが、小児科は入院できるところが1か所もなく、市と
しても小児科、産婦人科、特に小児科の入院施設につい
てはあった方が良いと考えている所です。
　市としても基金の積み立てをして、新設などの場合助
成をする仕組みを独自でつくっております。ただ、現実問
題として日光の人口の中で小児科あるいは産婦人科と
いった診療科目を新たに開設する判断がなかなかされ
ないという所もありますが、市としては引き続き、この取
り組みを行っていきたいと思っております。

ー

11

　野口小学校、所野小学校の跡地利用について伺いま
す。
　また、いま合併方向の話が進んでいる安良沢小学校、
清滝小学校のその後の校舎の利用についてどう活用し
ていくのか伺います。

　野口小学校につきましては、民間から提案を受けて「ス
マイルクラブ野口」という事で７月２５日からプレオープ
ンし、夏休み期間中に小中学生を募って普通の学童では
味わえない実験や体験をする取り組みを開始する予定で
す。その後、軌道にのれば日常的に事業を展開する事に
なっております。
　所野小学校につきましては、昨年度民間提案を受けま
したが、現実味が乏しいとしてその事業を採択しない形
をとらせていただいています。今後も、民間活力を活か
しながら地域の賑わいの創出や日光市の発展につなが
るような提案を受けて利活用を進めてまいります。
清滝小学校、安良沢小学校に関しましては、先日7月に地
元検討会で日光小学校と統合という事で合意形成が図
られました。
　この後のスケジュールとしましては、今月教育委員会会
議において議決を経て令和6年度統合に向けて準備を進
めていく形になりますが、跡地利用に関しましては、他の
学校と同様に民間提案をいただき利活用を考えていき
ます。その際には地元の活性化になるようなものとして
地元のご意見等も踏まえながら進めていきたいと考えて
おります。

ー
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12

　所野運動公園内の野球場、サッカー場として使用して
いた場所が今は全く使用されていませんが、このまま放
置しておくのはもったいないと思います。どのような方
向で利用計画を立てていくのか伺います。

　遊休施設でもったいない土地というのがあるという事
ですが、公共施設マネジメントの実行計画で利活用の方
向性を定めていきたいと考えております。ご指摘いただ
いたところについても、民間の活力を生かして利活用が
進められる場所であれば対応を図っていきたいと考えま
す。

ー

4 


